
26
26
100%

Ｑ１ どちらにお住まいですか？

Ｑ２ あなたの性別についてお聞きします。

Ｑ３ あなたのお歳をお教えください

Ｑ４ 本日、妻沼までの交通機関は何を使っておこしくださいましたか？

Q5 熊谷駅からバスで来られた方にお聞きします。乗り場はすぐにわかりましたか？

Ｑ６ これまで妻沼聖天山周辺地域に来たことはありますか？

Ｑ７ まちあるきに参加しようと思った理由は？

４０歳代　　

１　前から妻沼聖天山周辺地域に興味があった

４　家族・友人からの薦めがあった

１　熊谷市内　

○一般的な質問です。

２　熊谷市外で埼玉県内
３　県外

１　男　
２　女

1回

４　その他（　　　　　　　）

１　わかった
２　わかりづらかった

　　　　まちあるきアンケート　（栃木県　栃木の景観づくり連絡会議様　２月１６日）

配布
回収

回収率

５０歳代　　
６０歳代　　

～３０歳代　　

７０歳代～　　

１　自家用車
２　バス
３　電車＋バス　　　　　

無記入

２　ない

貸し切りバス

以前行ったまち歩きが楽しかっ
た、この地域の景観作りに興味
があった

24
2

※視察研修以外の理由のみ

7

14
7

1

0

26

19

26

0

4

22回
3回
4回以上

５　その他（　　　　　　　　　　　　　）

計

１　ある（　　　回目）

2

2

２　歴史や文化財に興味があった
３　まちあるきに興味があった
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○ 聖天山についてお聞きします。（めぬまでは聖天様と呼んでいます。）

Ｑ８ 本堂の彫刻を見て「よかった」とどなたかにお話しくださいますか？

Ｑ９ 聖天様を埼玉日光として案内していますがどう思いますか？

Ｑ10 聖天様本堂の彫刻を見るのには通常７００円ですが、この料金について

Ｑ11 聖天様の本堂彫刻の案内役「あうんの会」の説明はいかがでしたか？

Ｑ12 聖天様にまた来たいと思いますか（また、その理由）

Ｑ13 めぬまの商店を見て気になるお店がありましたか

②めぬまの観光をしたい
③その他

３ わからない

①聖天様をまた見たい

１ あった

２ なかった
３ わからない

2
3

②１度見ればよい
③その他
計

21

大福茶屋さわた、藤川屋青春館、茶の西田園、丸岡
堂、お菓子やさん（名称不明）、
めぬま屋、森川寿司、いなり寿司屋、割烹料理屋、、
河内たこやき妻沼、
古いまま残っている町並み全体、来訪者を歓迎する
雰囲気があるお店全て、商店街沿線や裏道にある管
理が行き届いていない廃屋のような建物

5

○商店会について感想をお聞きします

３ 安い　
４ わからない

２ しない　
３ わからない

１ ふさわしい
２ 日光ではない  

26

１ 高い
 ２ ふつう

２ ふつう
３ むずかしかった

１ 思う　

２ 思わない

①つまらなかった
計

３ わからない

１ よかった

11
3
12

１ する　

22
2
2

9

14
11

5
1

12
1
22

無回答 1

他の人に見せてみたい

※複数回答：２
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Ｑ14 めぬまの地域で「こんにちは｣などの言葉や声をかけられましたか？

Ｑ15 この地域にあなたは余裕があれば自分のお店を出したいと思いますか。

○このまちあるきの感想をお聞きします。
Ｑ16 参加してみていかがでしたか

Ｑ17 次回、まちあるきを計画したらまた参加したいと思いますか？

意見・感想

・

・

・

・

・

○ご意見、ご感想等がありましたらお願いします。

１ よかった
２ つまらなかった
３ わからない

１ 参加したい
２ 参加しない
３ わからない

1

13

12

遠いから、お店を出す気が
ない、常設は儲からなそう。

2回
3回以上
わからない
計

１ あった

1回

①もうからなそう
②魅力がない

③その他

　まちづくりは「人づくり」とも言われています。商店会の皆様のまちづくりに対する熱意も強く感じられました。
どこにもない「妻沼らしい」まちづくりが出来るものと期待しています。

1
13

1

２ なかった
３ わからない

１ 出したい　

２出さないと思う

３ わからない

無記入
計

①喫茶等　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
②趣味手芸等　　　　　
③その他
計

　聖天山まで歩いて行く途中で、落ち着いて休憩がとれる場所があるとよいと思いました。今回は急いでまち
歩きしましたが、ゆっくりと歩けば、もっとまちの魅力に気付くことができたのではないかと思いました。

　景観計画による規制をすることを重視している自治体が多い中、観光や商工と一緒になった景観づくりを核
として取り組まれていることが、素晴らしいと感じました。熊谷市の場合、規制の前段にソフト面（観光や商工も
含めた複合的な視点）を重要視し、当面（５～１０年）は景観計画による取組は現行の基準のままとし、規制拡
充は積極的には行わないという姿勢も素晴らしいと感じました。
　常々、景観という視点から「元気に賑わいのある魅力的なまちにしたい」と考えているところですが、なかなか
実効性があり万人が納得できる景観づくりが行えていないと感じており、熊谷市の取組姿勢は参考になりまし
た。

　妻沼地区の魅力を広めていきたいという、市及び商工会の職員の方々の熱意、そして商店街の方々の心か
らのおもてなしを実感しました。また、ガイドボランティアの阿うんの会の方の解説はとてもわかりやすく、妻沼
の歴史、文化、そして街の魅力が伝わってきました。
　食べ歩きについては、激辛のたこやきは大変おいしかったのですが、食べ終わる辺りに、容器と串を回収し
てくれる、例えば和菓子のお店があると、そこに立ち寄って、甘いものでも買うのではないでしょうか。

　もっと商店街に魅力的なお店が増えると、買物する楽しみが増えると思う。また、道路の交通量が多いため、
そぞろ歩きするのは落ち着かなかった。
　食べ歩きについては、ゴミ置き場を設置するなどの工夫が必要だと思う。

4
5
6

10

24

1
2
3

15
8

1

居酒屋

無記入 1

9

3

1
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・

・
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・

・

・

・

　聖天いなり寿司は割と有名で一度食べてみたいと思っていましたが、街中ではあまり後押ししていない感じ
がしました。もっと前に出しても良いと思います。また、街の雰囲気に今ひとつ統一感が感じられなかったの
で、今後、街並みが揃ってくるともっと雰囲気が良くなると思います。
　食べ歩きについては、無理しない程度に考えればよいと感じます。ただ名物（うまいもの）は街づくりの強力
な武器になります。「また来たい」と思われる「うまいもの」の出現を期待します。私は、また今度いなり寿司を買
いに行くと思います。
　妻沼を囲碁のまちとして位置づけてはどうでしょう。

　拝観料は、何も知らない段階ではちょっと高くワンコイン（500円）なら出しやすいと思っていましたが、阿うん
の会の方がよく説明をしてくださったので、料金以上に楽しめました。人に勧めるときは、「彫刻凄いよ」という
だけでなく「絶対説明聞いたほうがいいよ」と勧めます。
　食べ歩きはスケジュールの関係もあり、歩きながらガツガツと食べてしまいましたが、プライベートで来るとき
は、ベンチに腰掛けてのんびり頂きたいと思います。食べ歩きに抵抗は無いのですが、動きながら食べるのは
食べづらく感じました。歩道の切り下げも案外段差が気になったので、食べるほうに気をとられるとちょっと転
びそうです。アツアツのたこ焼きはとてもおいしかったし、マップに載っていたお菓子もすごく美味しそうなの
で、次に来るときの楽しみにします。

　市と商工会の方の歓迎を受けて最初から期待感でいっぱいになりました。これほど歓迎していただいたのは
記憶の限りありません。自らが住む地区に愛着や誇りがなければ、出来ないと思います。
　食べ歩きについてはとても良いアイディアだと思います。まち歩きをしながら食べ物を食べられたらこんなに
最高なことはないです！ただ、食べるためのちょっとした広場のようなところがあると、なお良いかもしれませ
ん。なお、まち歩きのルートが若干短く、もっと色々見てみたいです。
　ひとつ提案ですが、まち歩きの際に、立ち寄った商店の方にお話を聞く機会を設けてみたらいかがですか。
というのは、ふらっと入った商店の方がとても気さくで、まち歩きに地域の人との触れ合いという付加価値がつ
いたからです。どれだけ美しい景観でも、そこに住む方の地域に対する思いや息遣いが感じられなければ、
印象に残らないと思う反面、妻沼地域は、外観だけで人が押し寄せてくるほどの街並み景観ではないかも知
れませんが、市担当者の方や、まちの方々を見ると、美しい外観が無くても十分ではないかと思うほど素敵な
地域だと思いました。

　まちの活性化を考えるうえで、参考となる取組がたくさんあった。

　「縁結びのまち」というのはいいですね。せっかくなので、聖天山で結婚式、妻沼地域内で披露宴を広く広
報してはどうでしょう。雰囲気は良いので、結構若い人には受けるような気がします。
　東武熊谷線跡地の現状を聞き忘れてしまいました。もし利根川に橋が架かっていれば、今頃、いい交通機
関になっていたと思います。

　開店している店舗が少なかったように感じたので、空き店舗を利用して地域の方が何か取組を行うことがで
きれば、賑わいのある商店街が形成できるのではないかと感じました。店舗が少ないと歩こうという気持ちも小
さくなってしまうような気がしました。
　しかし、そのような中、できる取組を少しずつ実践されている様子が見られて、感銘を受けたところもありま
す。食べ歩きについては、要所にゴミ箱があると嬉しいと思いました。また、プライベートでの食べ歩きなら、ア
ルコールとセットだと楽しさも倍以上になるのではと思いました。

　聖天さまはとても魅力のある地域の資源（核）だと感じた。魅力あるお店もあるが、それが集積していないの
が勿体無いと思います。
　たこやきの食べ歩きは、アイデアとしては良いが、実際やってみると、食べづらい。子どもだと転んだ場合な
ど危ないと思う。せっかく良いベンチがあるので、座って食べるのが良いかと思います。

　できるところから手を付けていくというまちづくりの意気込みが伝わってきた。対応してくれた職員のもてなし
は、またこの街を訪れたいと思わせるような心地よいものだった。
　食べ歩きについては、歩道が狭く感じたのと、境内を汚す可能性があるため、聖天山に向かう前に、ゴミを
回収する仕組みが必要だと思った。味はピリッとおいしかったです。

　商店会の皆様がきさくに応対をしてくれているので、まち歩きが楽しかった。食べ歩きについては、要所にゴ
ミ箱を設置すると食べ歩きをする人も増えてくると思う。

　食べ歩きは季節的なものもあり、今回は寒かったので暖かい場所で食べたかった。暑いときは涼しい場所で
休憩を兼ねて食べたほうがよいと思います。
　まち歩きは頑張っている店舗よりも、そうでもないような店舗や壊れかけている店舗などのほうが多いため、
寂しい感じがした。ゆっくり歩くことにより、より一層目に付いたのかもしれません。昼食で食べた「縁結びラン
チ」は何が縁結びか全く解らない上、あまりにも家庭的過ぎる内容なので、個人的には注文しようとは思いま
せん。値段もランチにしては高いと思います。

　まち歩きについては、時期や時間的なものもあるかもしれませんが、街の人や店舗の人も少なかったので、
もう少し出迎えるような雰囲気づくりも必要なのかなと思います。お店の方や阿うんの会の方にはとても温かく
接していただきましたが。街中ギャラリー（写真展示）については寂しい印象を受けました。私の町でも同じよう
なギャラリーを開催していた地域がありましたが、なかなか浸透せずに終了してしまったこともあります。
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　「縁結び」をテーマに各店が中心となった取組に発展してきていることが見て取れました。今後が楽しみで
す。聖天山の拝観に結構時間がかかる（「阿うんの会」の説明がないと分からない）ので、まち歩きの限られた
時間の中で始めから十分な時間を確保しておくことが必要かと思います。
　たこ焼きは熱すぎて口の中を少しヤケドしてしまいました。食べ歩きには注意が必要かも。

　丁寧な説明で案内していただき、とてもあたたかい対応をしてくれる街だと感じました。ただ、今回は寒い日
の平日の昼間でしたので、今度は人が集まっているような季節や休みの日に訪れてみたいです。
　たこ焼きの食べ歩きは美味しかったのですが、受け皿が数人で１つだったため一気に口に入れるしかなく、
やけどしそうになりました。一人一セットだったらＯＫだと思います。また、受け皿が一つで数人で食べるなら
ば、熱くないものの方が無難かもしれません。

　街並みは特に素晴らしいという感じではなかったが、絵看板など街づくりに取り組んでいるのがすぐわかり、
街の中に他におもしろいものはないか、と探していました。グルメマップなどもあるので、妻沼を広く知ってもら
えば、必ず興味を持ってもらえると思った。手作り市も行ってみたい。
　まち歩きとしてはいい流れかと思うが、もう少し街のちょっとしたワンポイント情報があれば面白いと思う（例え
ば、地域の人の良さをアピールするなど）。
　内覧の説明は冬の寒い日にしては長く、体が冷えました。聞いてる人がご年配の方だと心配です。魅力が
たくさんあるのは分かりますが、気温なども考慮して説明時間を検討した方がよい。

　ボランティア団体や職員ＯＢの方々の力を借りての案内方法でもよいかと思いました。どちらかというと「景
観」よりも「まちづくり」の話が中心になっていたかと思うので、もう少し景観の視点に立った具体的な取組の話
を伺いたかったです。
　食べ歩きについては、可能であれば「縁結び」にちなんだもの（例えばハート形コロッケ等）も取り入れること
ができると良いかと思います。食べ歩きをするとゴミの問題も出てくると思いますが、お客さんに持ち帰ってい
ただくようお願いしてみてはいかがでしょうか。

　歩道が狭いため列が長くなり説明が聞こえないことがあった。人数をコンパクトにするか、説明する人を列の
間に配置してもらうともっと良いかと思いました。途中のお店に立ち寄っても人数が多いのでゆっくり見られな
かった。
　聖天様のガイドボランティアの方の説明は分かりやすくて楽しかった。
　たこ焼き１個を串に刺して歩くのは無理でした。落ちそうなので１口で食べましたが熱くて大変でした。器に
入っていれば大丈夫かと思いますが、そうなると街中にゴミを捨てる場所が必要ですし、ゴミ箱を設置すると、
まち歩きの方以外の人のゴミも捨てられてしまうため、商店街の他のお店に入ったときに捨てられると良いなぁ
と思いました。
　また、食べ歩きは片手で食べられると良いと思います。特に女性はバックを持っていたり、お土産を買って

　食べ歩きは、たこ焼きは熱いので一人一人に受け皿があると食べやすい。
　まち歩きは外観修繕や古民家再生の説明がもっと多いほうがよかった。本殿内覧の説明時間は長かった
が、建物は素晴らしいものなので、今度は家族でゆっくりと見学したい。

　食べ歩きは良いアイデアだと思いますが歩道が狭いため交通に気を遣いました。休憩できる場所があれ
ば、味わって食べることができると思います。ただ食べ歩きはゴミが問題で、通常のゴミ箱だと街並みが乱れた
りします。例えば「えんむちゃんゴミ箱」のような地域らしいゴミ箱を設置してはいかがでしょうか。
　「阿うんの会」の説明を聞くのは２回目ですが、説明する方によっても違うかもしれませんが、参加者の年齢
層等にあわせた展開なので楽しかった。しかし少し説明時間が長いとも感じました。
　まち歩きは説明する方が楽しんで実施していると参加者も楽しくなります。担当の方々が楽しみながら実施
しているので、ピッタリだと思いました。

　まち歩きをしてみて、商店をはじめ街全体が元気であると感じた。妻沼のこれからに期待しています。案内し
てくれた担当の方のまちづくりへの熱意はとても参考になりました。
　「縁結びランチ」「チーズ大福」はまた食べたいです。
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